

Guadalajara afronta 2012 con varias incógnitas. ¿Qué pasará con el Abono Transporte? ¿Y el ATC? ¿Dará marcha atrás el Gobierno central en su decisión? ¿Y los funcionarios? ¿Convocarán más huelgas tras las medidas de austeridad de Cospedal?

DEL 6 AL 12 DE ENERO DE 2012  
www.dhenares.es

# 2012

## Doce asignaturas pendientes

» El Ayuntamiento estrena 2012 con unos presupuestos austeros y el propósito de fomentar el empleo

» Pendientes del Abono Transporte, la nueva contratación del servicio de autobús urbano y el ATC

**YOLANDA BERNAD** | GUADALAJARA

redaccion@dguada.es  
Twitter: @dguadaweb @yolandabernad

**Guadalajara afronta 2012 con la austeridad por bandera. Con un presupuesto aprobado 'in extremis' el último día hábil del año, el equipo de Antonio Román sigue las máximas de María Dolores de Cospedal y Mariano Rajoy: déficit cero e incremento de la recaudación. Tras el subidón del IRPF o del IBI por parte del Gobierno central, se unen las medidas adoptadas a nivel local y los desafíos que toca superar en el año que acabamos de estrenar. Repasamos las doce asignaturas pendientes de Guadalajara y de la región.**

Antes de la llegada oficial de los Reyes Magos de Oriente, 2012 se estrenaba con una subida de impuestos para todos los españoles y un recorte del gasto público. En Guadalajara, el Ayuntamiento, con mayoría del PP, sacó adelante unos presupuestos más delgados, hasta un 7,3% inferiores a los de 2011 y con un importante ahorro en el capítulo del personal, el transporte y las subvenciones a ONG's.

Pero el Consistorio todavía tiene por delante varios temas pendientes de resolver: un nuevo Convenio Colectivo, una nueva adjudicación en el servicio de autobús urbano y decidir qué proyecto de campus universitario desea la ciudad (y puede afrontar, junto con la Junta de Castilla-La Mancha). A nivel regional, la presidenta, María Dolores de Cospedal, debe apagar varios fuegos, algunos de ellos heredados, como la deuda a las farmacias y la búsqueda de un acuerdo con

la Comunidad de Madrid para el Abono Transporte. Por no hablar del silo nuclear que Yebra reivindica para sí.

• **EMPLEO.** Las políticas de austeridad han hecho mella en el mercado laboral. El número de personas que perdió su empleo a lo largo de 2011 en Castilla-La Mancha ascendió a 225.842, un 10,09 por ciento más que en 2010 y casi tres puntos por encima de la media nacional. El Ayuntamiento de la capital ha aprobado una partida de 700.000 euros para fomentar el empleo.

• **CONVENIO COLECTIVO.** Prorrogado automáticamente por un año más tras expirar en diciembre, el convenio todavía no ha sido modificado pero el alcalde, en más de una ocasión, ha expresado su intención de limitar algunos beneficios, como por ejemplo, el del seguro privado del que se benefician los familiares de los funcionarios. No será fácil aunque Román ya ha dado pasos en esta dirección, recortando el cheque de Navidad a los empleados públicos y suprimiendo festividades y comidas.

• **CAMPUS.** Se anunció a bombo y platillo. La Junta abonaría 100 millones de euros para que la Universidad de Alcalá creciera en Guadalajara con un campus en el Ruiseñor. Pero el dinero nunca llegó. Por eso, Ayuntamiento y Junta llevan meses negociando un nuevo proyecto del que poco se sabe.

• **HOSPITAL.** Tras las elecciones autonómicas y municipales, las obras de ampliación del Hospital de Guadalajara se paralizaron por falta de pagos. Ahora, el gobierno regional de Cospedal está estudiando la entrada de capital privado en el proyecto. "Había dos opciones: o no llevar a cabo la ampliación, o realizarla mediante una fórmula público-privada. He optado por la segunda", aseveró la dirigente en una visita a Guadalajara.

• **ATC.** Una de las patatas 'radioactivas' a las que ha tenido que hacer frente el gobierno de Mariano Rajoy y que ha causado polémica. La opción de Villar de Cañas (Cuenca) para albergar el Almacén Temporal Centralizado de residuos nucleares causó estupor en el municipio de Yebra, serio candidato a albergarlo. La Asociación de Municipios en Áreas con Centrales Nucleares (AMAC) ya ha anunciado su intención de impugnarlo.

• **FARMACIAS.** La firma de un convenio para que las farmacias pudieran acceder a una línea de financiación calmó los ánimos entre el sector, pero no del todo. En el mes de agosto, el Gobierno regional debía 150 millones de euros a las boticas. Y aunque la deuda se va pagando, muchos farmacéuticos advierten de problemas en el suministro de algunos medicamentos.

• **SERVICIOS SOCIALES.** El recorte en los

presupuestos regionales ha provocado que trabajadores de residencias de ancianos y del servicio de ayuda a domicilio se manifestaran por los retrasos en sus nóminas.

• **EDUCACIÓN.** La ampliación de 2,5 horas lectivas a los docentes provocó el despido de cerca de un millar de interinos en Guadalajara y una "marea verde" de protestas que poco a poco se ha ido diluyendo en el tiempo.

• **TRANSPORTE.** Los equipos de Cospedal y Aguirre negocian a contrarreloj los términos de la renovación del Consorcio de Transportes. En el punto de mira: si Madrid seguirá aportando parte de la subvención al acuerdo y si finalmente esto repercutirá en el precio del título.

• **FUNCIONARIOS.** Trabajar más por menos. Es lo que ha pedido Cospedal a los funcionarios, que están en pie de guerra y amenazan con más movilizaciones en el mes de enero.

• **GESTIÓN DEL AGUA.** La deuda de varios municipios a la MAS preocupa, por eso su presidente, Jaime Carnicer, les propuso la cesión de la gestión del agua en baja a la entidad para saldar su deuda. De momento, Cabanillas es la única localidad que ha aceptado.

• **BUS.** A la eliminación de la gratuidad a determinados colectivos en el autobús urbano (sólo para empadronados y los que ganen menos de 750 euros mensuales) se suma en marzo la salida a concurso de este servicio de transporte, con una modificación en las líneas y una subida en las tarifas.



Centrales Nucleares (AMAC) ya ha anunciado su intención de impugnarlo.